

## Firman pacto por la Transición Energética Justa

Como resultado del proceso de diálogo entre las autoridades wayú, las comunidades de La Guajira, las compañías de generación y transmisión de energía, el Gobierno Nacional y el gobierno local, ayer se firmó el pacto por una transición energética justa en el departamento de La Guajira.

Según explicó Irene Vélez, ministra de Minas y Energía, el acuerdo alcanzado busca ir más allá de reemplazar una serie de tecnologías de generación de energía eléctrica, al integrar a las comunidades para que estas también se vean beneficiadas.

“No solo se trata de beneficiar los grandes proyectos de las grandes corporaciones sino también que haya alianzas privado-populares, que haya alianzas público-populares y que sea, a través de ejercicios de mayor democratización de la energía, que logremos la justicia social, ambiental y económica para el pueblo guajiro”, indi-

có. Además, la funcionaria recalcó en que el territorio tiene una amplia capacidad que aún está pendiente por aprovechar. Según datos de la cartera, hay cerca de 25 gigas que se podrían desarrollar.

“Con solo la energía limpia de La Guajira, en su máximo, podríamos reemplazar toda la generación eléctrica, incluidas las hidroeléctricas”, señaló el presidente Gustavo Petro al cierre del evento.

De igual forma, el Gobierno señaló que este pacto se enfocará en contribuir al cierre de las brechas de desigualdad. Para cumplir con este propósito, se construyó un primer decálogo de acuerdos con el que se pretende seguir materializando la transición energética justa. La Minminas agregó que al promover el diálogo e incluir a las comunidades también se garantiza el camino para “que seamos potencia de energías verdes”.